
En quoi consiste votre poste ?

La réussite du projet dans sa
globalité dépend de la réussite de

nos projets par pôle ! 

ALIX : Dans l’association, je suis assistante
communication RSE. Concrètement, je dois réaliser des
postes Instagram pour sensibiliser aux enjeux
environnementaux. Pendant le GAC, je me charge de
réfléchir à comment mettre en place des choses simples
pour être le plus respectueux possible de
l’environnement mais aussi de trouver des animations qui
peuvent sensibiliser les étudiants/participants aux enjeux
climatiques.  

Pour un GAC plus responsable

ALIX : Je m’appelle Alix Chartrain et je suis
actuellement en première année d’école de
commerce à GEM. J’ai grandi à Versailles et
avant d’arriver à Grenoble j’étais en classe
préparatoire ECG au lycée Carnot à Paris.  

Je voulais vraiment intégrer Altigliss, car au-delà
d’aimer le ski, je trouve que le projet est super
fédérateur et peut me permettre d’avoir un
premier aperçu du monde de l’événementiel
sportif (secteur dans lequel j’aimerais travailler).  

VICTOIRE : J’ai fait une prépa ECS à Paris au lycée
ST Louis, et suis entrée à GEM  ! Au niveau de mon
projet professionnel, le mien est déjà très défini :
j’aimerais travailler dans le domaine du
marketing, et plus particulièrement dans celui
relié aux sites de streaming comme Canal,
Netflix…  

J’ai choisi Altigliss car c’est l’association qui me
correspondait le mieux, aussi bien
personnellement car les personnes qui composent
l’association sont des personnes qui me
ressemblent que ce soit dans les ambitions, les
façons de penser ou encore leur humour.
Egalement, j’étais très attirée par le côté
professionnel de l’association, le projet est
tellement grand, on est obligé de s’y engager de
façon complète, être présent, car la réussite du
projet dans sa globalité dépend de la réussite
de nos projets par pôle ! Et enfin, le domaine du
ski et de la montagne, c’est tout ce que j’aime. 

Victoire DRISKET
Responsable Communication RSE

Alix CHARTRAIN
Assistante Communication RSE

Pour un événement d’aussi grande ampleur que celui organisé par l’association Altigliss, il est primordial
d’accorder une place toujours plus grande à la Responsabilité Sociale et Environnementale au sein du
GEM Altigliss Challenge ! Cette année, particulièrement, la RSE est devenue un pôle à part entière, par le
biais du pôle communication RSE, qui finalement, est bien plus que de la communication. Imagination
d’activités, brainstorm, communication, volonté...  Alix Chartrain et Victoire Drisket nous racontent.

PÔLE COM RSE



Nous mettons en place des
choses qui nous aident à

rendre le plus écolo possible
le GAC.

Le pôle a une
grande place dans
l’association, car

nous avons décidé
de lui en accorder
une cette année. 

Comment est-ce que vous vous organisez entre vous ? Comment l’année se divise-t-elle ?

Quel est le rôle de la RSE dans l’association ?

Nous essayons de sensibiliser les étudiants de
GEM et montrer que malgré le fait que nous
organisons un événement de ski dans une grande
station, nous mettons en place des choses qui
nous aident à rendre le plus écolo possible le
GAC. De ce fait, je communique sur nos efforts
écologiques !  
Mon deuxième rôle consiste à mettre en place
des activités qui permettront notre conscience
écologique, qui peuvent être des Clean Walk, des
conférences de sensibilisation… Ceci dépend
uniquement de l’investissement dans notre pôle.

VICTOIRE: La place de la RSE est beaucoup plus
présente que l’année dernière notamment grâce au
pôle Com-Création. L’année dernière, il n’y avait pas
de pôle RSE, mais un pôle Trophée des Valeurs qui
rassemblait un peu tout, mais qui était assez flou, et
la seule partie écologique au GAC était reliée à un
partenaire de l’association. C’est pourquoi cette
année nous avons créé le pôle RSE pour montrer
que c’est un domaine qui nous préoccupe et que
nous essayons, à notre échelle en tant
qu’association et étudiants, de mettre à profit
dans nos différents événements. Car en effet, le
pôle RSE a la responsabilité de veiller à ce
qu’aucun événement n’aille à l’encontre des
valeurs RSE que nous avons décidé de mettre en
avant. Finalement, le pôle a une grande place dans
l’association, car nous avons décidé de lui en
accorder une cette année. 

ALIX : Nous sommes un petit pôle de l’association
car nous ne sommes que deux mais je pense que
c’est un pôle important qui a toute sa place
quand on voit l’importance des problématiques
RSE aujourd’hui. 

PÔLE COM RSE
VICTOIRE : Au sein d’Altigliss, je suis en communication RSE et plus particulièrement responsable RSE, car
il y a tellement de choses à faire dans l’association sur ce domaine, que je peux me permettre de faire
plus que de la communication. Mon premier rôle est de communiquer sur l’événement social,
Handigliss qui est nouveau cette année, mais aussi sur la situation écologique à la montagne. 

VICTOIRE : Nous suivons le plan de
communication établi par le responsable
communication, et nous choisissons quel post
mettre, sur quelle plateforme… Et nous nous
répartissons les publications assez également,
en prenant en compte si besoin de la charge de
travail annexe que nous avons, et nous nous
remplaçons si nécessaire. Je travaille et suis
aussi beaucoup en relation avec le responsable
communication Rémi Arnaud et avec le pôle
Com-Création. Et je suis aussi en relation avec
Gautier Durand le responsable Handigliss, avec
qui nous discutons de ce qu’il a envie de poster et
de partager sur nos réseaux. 

ALIX : Nous ne sommes que deux à nous occuper de
la RSE, donc on s’organise assez simplement. On
définit d’abord un plan de communication puis en
fonction de nos disponibilités, on s’occupe des
recherches et de la réalisation des postes. On
essaie aussi de se retrouver de temps en temps
pour trouver de nouvelles idées (postes ou
animations RSE) à mettre en place. La première
partie de l’année, on se concentre plutôt sur la
communication et les réseaux sociaux. La
deuxième partie de l’année (en ce moment) on
commence à réfléchir aux activités que l’on peut
mettre en place sur le GAC et aux choses
concrètes que l’on peut faire (cendriers, tri des
déchets...) .  



ALIX :
Personnellement, je pense que ce pôle peut être très
important et peut surprendre les gens
positivement.  
Je pense que l’on pourrait dans le futur agrandir ce
pôle afin que ce poste ne soit plus seulement
centré sur la communication RSE, mais sur la RSE
de manière générale (communication,
événement…).  
J’ai envie que tout le monde puisse voir le côté RSE
non pas comme une contrainte mais plutôt comme
un pôle « fun ».

Quels sont vos projets et vos objectifs pour ce pôle vis-à-vis de l’asso? 

VICTOIRE :
Les projets et objectifs de ce pôle sont très
personnels, dans le sens où l’association est
tellement ouverte et souhaite tellement que l’on
fasse plus de choses d’un point de vue RSE,
qu’aucune limite ne nous est mise. C’est ça qui
est génial . De ce fait, tout dépend d’Alix et moi, de
notre volonté et notre motivation à mettre quelque
chose en place. Si nous voulons organiser une
conférence, personne ne va nous dire non, mais
c’est nous qui devons faire le pas. Finalement, les
seules restrictions auxquelles nous pouvons être
confrontées, c’est nous-mêmes. 
Un de nos objectifs pour l’année prochaine,
ce serait que mon successeur qui reprend le
pôle communication RSE, le fasse tout
d’abord appeler « pôle RSE », car c’est bien
plus que de la communication. Il faut qu’il
soit investi à 100%, car encore une fois,
notre volonté est notre seule limite. Et de ce
fait, organiser des conférences annuelles sur
l’écologie en montagne, des événements…
plein de choses intéressantes pour
développer le côté RSE de l’association. 

Je pense que ce
pôle peut être

très important et
peut surprendre

les gens
positivement ! 

PÔLE COM RSE

Cette année un nouvel évènement sera présent au GAC : Handigliss. Travaillez-vous avez eux ? 

VICTOIRE : 
Nous travaillons peu avec Handigliss, car notre rôle
premier reste la communication, et que les événements
ont très peu besoin de communication à part à deux
moments précis : avant le shotgun et au moment des
inscriptions. De ce fait, nous sommes peu en relation avec
eux. S’ils souhaitent faire communiquer quelque chose,
nous le faisons, mais ce n’est pas le pôle avec qui nous
travaillons le plus. 

Notre rôle premier reste la
communication !

Quelles sont les difficultés que vous pouvez rencontrer ? 

ALIX : 
Je pense que la difficulté, c’est de réussir à trouver des
informations, des activités pouvant intéresser
réellement les étudiants, car on pense souvent que la
RSE est un domaine « ennuyeux » alors que nous
pouvons réaliser beaucoup de choses importantes.



Propos recueillis par Chloé Sala et Guilhem Ricour-Dumas

PÔLE COM RSE

ALIX :
Pour le moment, j’aime beaucoup mon expérience dans
l’association et à ce poste en particulier. Ça m’a
permis de m’intéresser à un domaine que je ne
connaissais pas très bien à la base.  

J’attends de ce poste l’apprentissage de techniques
de communications qui pourraient me servir dans
mon futur travail mais aussi une meilleure
compréhension des problématiques RSE et des
solutions mises en place pour y répondre afin de les
appliquer aussi dans le futur. 

Enfin, quel bilan personnel et professionnel pouvez-vous tirer de votre expérience jusqu’à
maintenant ? 

VICTOIRE :
Pour ma part, c’est un bilan très positif aussi
bien côté pro, car même si je ne veux pas
spécialement faire de marketing digital, j’ai
beaucoup appris sur les réseaux sociaux, la
communication, travailler avec et faire un
plan de communication, travailler avec des
outils de communication que je ne connaissais
pas… Ce qui est un gros plus pour le futur.

J’ai également appris à travailler en groupe,
aller voir les bonnes personnes pour des
requêtes particulières et donc communiquer
efficacement. Du point de vue personnel,
c’est également très positif, car nous
travaillons tous sur un même grand projet, qui
noue des liens entre les membres. Cela m’a
permis de sortir de ma zone de confort, car
je ne connaissais personne quand je suis
arrivée dans l’association, ce qui m’a obligé à
aller vers les gens ! 

J’ai appris à aller voir les bonnes
personnes pour des requêtes particulières

et donc communiquer efficacement.

VICTOIRE :
En difficulté, il y aurait aussi le travail de groupe, conjuguer nos deux plannings avec Alix et essayer de
trouver des moments pour se voir et faire des réunions.


